



## 会員生協の活動

「青空健康チェック」では、5月～11月の奇数月に地域のスパークマーケット前で血圧測定・骨密度測定・健康相談・介護相談などを行っています。健康チェックには看護師、ケアマネジャーも参加しており、骨密度チェックを受けた方の、食事と運動改善につながっています。これからも健康なまちづくりをめざして、地域の方々との結びつきを大切にしています。

（金沢医療生活協同組合）

### 「青空健康チェック」開催！

### 夏山散策



恒例となっている夏山散策、今年は3千メートル級の高山乗鞍岳でした。コースは健脚・中級・トレッキング・ゆったりコースと、参加者が楽しいと感じてもらえる企画でした。また、今年は子どもも参加できる企画としても取り組みました。参加者の最年長は79歳。小学生に負けないよう、マイペースで北アルプス・槍穂高連峰を眺めながら山頂に到着。楽しい1日を過ごしましたと感想が寄せられました。

（金沢医療生活協同組合事務理事 柴原ひろみ）

恒例となっている夏山散策、今年は3千メートル級の高山乗鞍岳でした。コースは健脚・中級・トレッキング・ゆったりコースと、参加者が楽しいと感じてもらえる企画でした。また、今年は子どもも参加できる企画としても取り組みました。参加者の最年長は79歳。小学生に負けないよう、マイペースで北アルプス・槍穂高連峰を眺めながら山頂に到着。楽しい1日を過ごしましたと感想が寄せられました。

企画内容は①非常食(アルファ米)の個食パック(ドライカレー、五目御飯)に全員で水を注入し試食体験。②消火器使用訓練、水消火器を20本用意しカラークーリングを10本並べて的にして放水体験。③避難梯子体験、避難梯子のハッチ模型を使った操作説明と学生の操作体験。④煙中歩行体験、消防署が用意した煙幕テントの中で視界不良の中での歩行体験でした。

今年は、「見てる」とから「体験してみる」をテーマにして参加者全員が参加することに力を入れました。消火器による放水や煙中歩行訓練なども実際やるとなると意外に難しく、学生達も生協スタッフも全員が気持ちの良い汗をかきました。学生からは「アルファ米は意外と美味しいね」「消火器放水は的にならぬといし本当の時は大丈夫?」「煙幕体験はほんとに歩けないね」等の感想が聞かれました。参加者には特典として生協ICチャージ券、防寒アルミシート、ドーナツが配されました。

天候に恵まれたこと、地域や消防署の協力を得られたことなどから企画主旨の「住まい事業の安心安全の提供、防災意識の向上」等、企画主旨に沿った内容で実施できました。

（金大生協 理事 横川勝巳）



### 金沢医療生活協同組合

### 金大生協・消防(防災)訓練の取り組み

## 消費者支援ネットワークの活動

### 消費者力アップセミナー&消費者力検定開催!

「消費者教育を普及する活動」の一環として9月24日(水)から(一社)消費者力開発協会理事の廣重美希氏を迎え、衣・食・住生活から契約・悪質商法など消費生活について基礎知識を幅広く学ぶ「消費者力アップセミナー(全3回)」を開催しました。

参加者からは「知らない事がたくさんあり、クイズやいろいろな事例を挙げての解説はとても分かりやすくてためになりました。」等の感想が寄せられ、実際の生活や体験と照らしあわせて消費生活を考えるよい機会になりました。

また、(一社)日本消費者協会主催の「消費者力検定」の団体受験を金沢で開催し、11月5日(水)12名が受検しました。この検定は、消費生活について基礎を身につけたい方や知識をより深めたい方におすすめです。

このようなセミナーや検定活動を通して、年代等を問わず、いろいろな方が消費生活に興味を持ち、学習する機会を持つてもらえるよう、これからも取り組んでいきたいと考えています。

(事務局 笹谷悦子)



講師の廣重美希氏

### 食品安全セミナー

●日程 2014年11月14日(金) ●参加者 22名

この事業は、農林水産省の補助事業「食品の品質管理体制強化対策」で、主催(一財)食品産業センター、共催(一社)全国消費者団体連絡会、NPO法人消費者支援ネットワークによる企画です。

#### ハチバンフーズ見学に参加して

石川県婦人団体協議会 事務局長 東 香代子

食品工場における食品安全の取組を知ろうということでハチバンフーズの工場見学会に参加しました。

ハチバ

ンといえど、思い出のいっぱいあるフー

メン屋さんでしたから、すぐに参加申込みをしました。昭和40年代当時、私

の外食といえばお寿司とラーメンで

した。おいしくて安くて最高だった

というので、私からは、「ハチバンの安

全」とHACCPのことを伝えました。

講義も大変興味深く、ハチバンの発展

がうれしく、懐かしくもあり有意義

た。宇宙でお腹をこわしたらいいんですかね。

偶然その日、夫が“長八”で飲み会

でした。おいしくて安くて最高だった

というので、私からは、「ハチバンの安

全」とHACCPのことを伝えました。

講義も大変興味深く、ハチバンの発展

がうれしく、懐かしくもあり有意義

な1日でした。

ハチバンフーズ見学後に(一財)日本食品分析センターの植田講師からHACCPについて分かりやすく解説していただきました。HACCPは、NASA生まれで徹底した食の安全を追求してのシステムだということなど学びまし



工場長の説明を聞いてから  
工場内を見学しました。